
Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ, док-
тор политических наук, депутат Госдумы РФ от 
фракции КПРФ С.П. Обухов принял участие в 
программе «Точка зрения» на канале «Красная 
линия».

Приближается очередной единый день голо-
сования – 8 сентября. Предстоит избрать 25 
глав субъектов Российской Федерации, депу-

татов 13 региональных законодательных собраний, 
также пройдёт много выборов в муниципалитетах. 
Коммунисты везде выставляют своих кандидатов. 
Тем временем партия власти идёт на любые ухищ-
рения, чтобы не допустить победы оппозиции. Экс-
перты «Точки зрения» считают, что цена выбора 
чрезвычайно высока. 

В ходе экспертной дискуссии С.П. Обухов 
рассказал о порочности избирательных прак-
тик, насаждаемых партией власти – электрон-
ного голосования и муниципального фильтра.
У ГРаждан ОТбиРаюТ СвОбОдУ 

выбОРа
По словам Сергея Обухова, происходящее в 

ходе нынешней избирательной кампании лишний 
раз подтверждает, что у граждан отбирают свобо-
ду выбора. Если власть оправдывает ужесточение 
законодательства и формализацию выборов про-
ходящей СВО, то пусть тогда и выборы отложит на 
период после СВО. А раз считает, что жизнь сейчас 
нормальная, то и выборы пусть организует нормаль-
ные. И с традиционным голосованием бюллетенем, 
и с массовыми уличными мероприятиями, прозрач-
но и конкурентно.

Партия власти, с одной стороны, утверждает, 
что она защищает традиционные ценности, а с дру-
гой – демонстрирует нетрадиционные извращения 
в избирательном процессе, отметил С.П. Обухов. 
Например, в форме электронного голосования. По-
скольку результаты такого голосования просто не-
возможно проконтролировать.

 – Говорю, как человек, прошедший через разби-
рательства в Центризбиркоме, судах, – отметил С.П. 
Обухов. – С нами спорят по частностям. А на каких 
«собаках» везут все эти «электронные бюллетени», 
толком никто и ничего сказать и показать не может.

По мнению депутата Обухова, какие-то там тех-
нари в столичной мэрии, из департамента электрон-
ных технологий, выдают «справочку» избиратель-
ной комиссии, с помощью которой и определяется 
состав соответствующего выборного органа власти. 
Где-то там по другую сторону экрана, якобы, на-
ходятся «наблюдатели». Где-то рассказывают про 
блокчейн. Но толком проконтролировать подсчёт го-
лосов и достоверность голосования никто не может. 
В вопросах выбора власти всё должно быть честно 
и традиционно, и безо всяких там электронных из-
вращений.

Словом, всё это – электронное непроверяемое 
непотребство, с которым надо заканчивать. И чем 
раньше, тем лучше.

– Помните, чуть ли не вся страна восстала про-
тив куар кодов, – подчеркнул С.П. Обухов. – Думаю, 
что и по мере насаждения электронного голосова-
ния тоже будет нечто подобное. Потому что люди 
увидят, что идёт откровенное надувательство и не-
котролируемое ими подведение результатов их во-
леизъявления. Просто нельзя так долго отгоражи-
ваться от народа и отчуждать людей от выборного 
процесса. Граждане на это всё меньше будут согла-
шаться.

ПеТеРбУРГ КаК 
«элеКТОРальный СУлТанаТ»
Помимо активного внедрения ДЭГа, использо-

вания откровенно грязных технологий на выборах 
и преследования политической оппозиции, одним 
из заградительных инструментов для недопуска на 
выборы сильных кандидатов от КПРФ стал муници-
пальный фильтр.

В качестве примера Обухов привёл Питер, кото-
рым руководит господин Беглов. Усилиями местной 
администрации культурная столица России превра-
тилась в своеобразный «электоральный султанат», 
где партия власти по произволу распоряжается из-
бирательным процессом, как захочет. Используя при 
этом так называемый муниципальный фильтр.

– Представители партии власти незадолго до 
выборов прямо указывали представителям КПРФ 
на неприемлемость для неё нашего молодого кан-
дидата Романа Кононенко, предлагая выдвинуть 

вместо него престарелого отщепенца, но поюще-
го под их дудку. Обещали под него собрать мун-
фильтр. Разумеется, партия не согласилась. В ре-
зультате кандидат Кононенко был заблокирован на 
самом старте выдвижения – через муниципальный 
фильтр.

По словам Сергея Обухова, аналогичная ситу-
ация сложилась в Забайкальском крае, где КПРФ 
выдвинула бывшего заместителя прокурора края 
Максима Шипицина, не дававшего «разгуляться» 
краевой исполнительной власти. А также в Орен-
буржье, где на фоне беспомощности нынешнего гу-
бернатора КПРФ показала свою наступательность и 
эффективность. В итоге – депутат-одномандатник 
местного заксобрания Владимир Гудомаров также 
оказался заблокирован при сборе муниципального 
фильтра.

дОбРОм не КОнЧиТСя
Чтобы создать видимость конкуренции на выбо-

рах в Питере, власти выделили на подкормку допу-
щенных для имитации конкуренции кандидатов око-
ло 160 млн. рублей. Комментируя сумму подкормки 
на спарринг-партнеров действующего кандидата 
власти С.П. Обухов справедливо отметил, что такие 
огромные суммы тратятся в то время, когда народу 
предлагают собирать для участников СВО деньги на 
дроны, лекарства и даже нижнее белье. Это ли не 
верх цинизма?!

Всё это усиливает отчуждение народа от власти. 
По мнению Обухова, достаточно только вспомнить 
события недалёкого прошлого, когда ЧВК Пригожи-
на, беспрепятственно захватив Ростов-на-Дону, дви-
нулась «маршем справедливости» на Москву, также 
не встречая никакого сопротивления и при отчуж-
дённом внимании со стороны населения. И только 
вмешательство Лукашенко, выступившего в каче-
стве переговорщика, спасло практически тупиковую 
для власти ситуацию. 

В заключение Сергей Обухов призвал потенци-
альных избирателей обязательно прийти на выборы 
и высказать свою позицию.

Пресс-служба 
депутата Госдумы С.П. Обухова, 

телеканал «Красная линия».

Сергей Обухов – «Красной линии»: «Партия власти навязывает обществу 
нетрадиционные извращения в форме электронного голосования»

2 сентября 1945 года была под-
писана капитуляция японии и за-
вершилась вторая мировая война. 
в этот же день указом Президиума 
верховного Совета СССР 3 сентября 
было объявлено праздником побе-
ды над японией.

Отмечая 79-ю годовщину оконча-
ния Второй мировой войны, чле-
ны Чувашской республиканской 

организации Союза Советских офице-
ров во главе со своим председателем 
Юрием Бусовым и коммунисты под 
руководством первого секретаря Чу-
вашского рескома КПРФ Александра 
Андреева возложили цветы к Вечному 
огню в Мемориальном комплексе «По-
беда» в Чебоксарах.

В приветственном слове Юрий Бу-
сов сказал о мощи советских войск, за 
пару недель разгромивших японскую 
армию, вспомнил свои годы службы 
и выразил сожаление тем, что такая 
могучая держава как Советский Союз 
распалась.

Александр Андреев, оценив исто-
рическое значение событий сентября 
1945 года, поздравил всех с праздни-
ком. Он подчеркнул роль Коммунисти-

ческой партии в Победе советского 
народа над фашизмом и японским ми-
литаризмом. И в сегодняшней спец-
операции на Украине Победа будет за 
нами, – заключил Александр Михайло-
вич.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

5 сентября 2024 года в 10 часов, в 
день 95-летия со дня рождения космо-
навта андрияна николаева, состоится 
возложение цветов к памятнику в честь 
25-летия первого полёта в космос а.Г. ни-
колаева (ул. Космонавта николаева, д.5, 
остановка «Космонавта николаева»).

Приглашаются все желающие.

Цветы советским воинам в День победы над Японией
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Согласно Федеральному закону детям-си-
ротам и детям, оставшимся без попечения 
родителей, органом исполнительной власти 
однократно предоставляются благоустроен-
ные жилые помещения специализированного 
жилищного фонда по договорам найма. Орга-
ны местного самоуправления формируют этот 
фонд путём приобретения жилых помещений 
в муниципальную собственность.

Как следует из постановления Алатырского 
районного суда, Н.И. Шпилевая, находясь на  
должности главы администрации Алатыр-

ского района, используя свои служебные полно-
мочия, опасаясь критики со стороны Минстроя 
Чувашии за недостижение результатов по обеспе-
чению детей-сирот жилыми помещениями, дала 
незаконное указание подчинённому сотруднику 
администрации, не осведомлённому в её преступ-
ном намерении, подготовить акты приёмки-пере-

дачи квартир, не смотря на то, что не была прове-
дена надлежащая экспертиза жилых помещений и 
не осуществлена их приёмка. Тем самым, не было 
установлено, отвечает ли жильё всем требовани-
ям для проживания в нём. После подписания акта 
приёмки была произведена оплата муниципаль-
ного контракта, и жилые помещения по её распо-
ряжению были отнесены к специализированному 
жилищному фонду.

Между тем, в этих жилых помещениях затем 
было обнаружено множество недостатков, в связи 
с чем, они не были пригодны для постоянного про-
живания граждан. 

В итоге, Н.И. Шпилевая отчиталась перед Мин-
строем Чувашии о своевременном освоении бюд-
жетных средств, выделенных в 2017 году на при-
обретение благоустроенных жилых помещений 
для детей-сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей.

Действия Н.И. Шпилевой повлекли существен-
ное нарушение прав и законных интересов детей-
сирот в виде лишения их на протяжении более 5 
лет гарантированного государством права на по-
лучение пригодного для постоянного проживания 
жилого помещения. Кроме того, такие действия 
дискредитировали авторитет государственной 
власти и органов местного самоуправления.

Судом установлено, что Н.И. Шпилевая, злоу-
потребившая должностными полномочиями, об-
виняется в совершении двух преступлений. Раз-
бирательство по делу длилось несколько лет.

На очередном судебном заседании подсуди-
мая Н.И. Шпилевая и её защитник заявили хода-
тайство о прекращении производства по делу в 
связи с истечением сроков давности привлечения 
к уголовной ответственности. Суд постановил уго-
ловное дело прекратить. 

Степан Полянский.

По поручению прокуратуры Чу-
вашской Республики Шумерлин-
ская межрайонная прокуратура 

провела дополнительную проверку 
требований действующего законода-
тельства при принятии Собранием 
депутатов Шумерлинского муници-
пального округа решения об избрании 
главой округа Д.И. Головина.

В ходе проверки выявлены следу-
ющие нарушения. 

Глава муниципального образова-
ния в соответствии с законом субъек-
та Российской Федерации и уставом 
муниципального образования изби-
рается из кандидатов, представлен-
ных конкурсной комиссией по резуль-

татам конкурса. Решение об избрании 
главы принимается большинством 
голосов от установленного числа де-
путатов Собрания депутатов Шумер-
линского муниципального округа, ко-
торое состоит из 17 депутатов. Таким 
образом, решение должно было быть 
принято 9-ю и более депутатами.

Однако, из протокола заседания 
Собрания депутатов Шумерлинского 
муниципального округа от 29.11.2023 
года следует, что в ходе голосования 
за Д.И. Головина, как кандидата на 
должность главы округа проголосова-
ло только 7 депутатов, на основании 
чего было принято решение об из-
брании Д.И. Головина главой муници-

пального округа. Этих голосов было 
недостаточно.

В связи с этим, Шумерлинская 
межрайонная прокуратура внес-
ла представление принять меры по 
устранению допущенных нарушений 
закона, причин и условий, им способ-
ствующим и решить вопрос о привле-
чении к ответственности должност-
ных лиц, допустивших нарушение 
действующего законодательства.

На своё представление прокура-
тура получила ответ от Собрания де-
путатов Шумерлинского муниципаль-
ного округа о том, что на заседании 
09.08.2024 было принято решение об 
отказе в его удовлетворении и в отме-

не решения от 29.11.2023 года №31/1 
об избрании главой округа Д.И. Голо-
вина. Поэтому меры по привлечению 
в ответственности должностных лиц 
не были предприняты.

В настоящее время руководителю 
Следственного Управления След-
ственного комитета Российской Феде-
рации по Чувашской Республике А.В. 
Полтинину направлено заявление от 
депутата Собрания депутатов Шу-
мерлинского муниципального округа 
В.И Январёва о возбуждении уголов-
ного дела по факту нарушения за-
конодательства при избрании главы 
муниципального округа.

андрей Коган.

ИсторИя с жИльём для детей-сИрот в АлАтыре

ПРОКУРаТУРа выявила, ЧТО Глава ШУмеРлинСКОГО ОКРУГа 
был избРан С наРУШениями заКОнОдаТельСТва

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, депу-
тат Госсовета Чувашии Александр Андреев вместе с 
активистом Цивильского муниципального округа Ва-

лерьяном Викторовым провели встречи с жителями города 
Цивильска.

Основные обращения местного населения: повышение 
тарифа на содержание и ремонт МКД без согласия жителей, 
ремонт дороги от дома 5 по улице Просвещения до улицы 
Никитина, освещение по этому же участку дороги, покраска 
газовых труб, возле дома 33 по улице Просвещения размет-
ка на парковке, новые игровые элементы на детских пло-
щадках, ремонт лестниц у подъездов, кустарники и сорные 
деревья рядом с домом 7 по улице Юбилейная и ремонт от-
мостки возле этого же дома, ремонт контейнеров для вывоза 
ТКО, очистка пруда по Парковому бульвару. 

Все обращения взяты депутатом в работу и направлены 
соответствующие запросы.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

многим известен Дом-музей Салминых 
в с. Тойси Батыревского муниципаль-
ного округа. Руководитель и организа-

тор музея Валерий Иванович Салмин – акти-
вист села, народный академик, Заслуженный 
экономист Чувашской Республики, член Со-
юза ветеранов АПК Чувашии. В музее со-
браны не только экспонаты и документы о 
семейных корнях, большая часть экспозиции 
посвящена авиации и космонавтике. Книги, 
брошюры, плакаты и папки с документами 
рассказывают о космосе и о его покорителях. 
За годы плодотворной работы, за уникаль-
ные экспонаты музей заслужил право стать 
филиалом Шоршелского Музея Космонавти-
ки.

24 августа исполнилось 120 лет со дня 
рождения дяди организатора музея - Салми-
ну Антону Николаевичу. В 1926-1928 годах он 
служил в Рабоче-крестьянской Красной Ар-
мии. В 26 лет вступил в партию большевиков 
– ВКП(б). В 1941-1943 годах работал первым 
секретарём Янтиковского райкома ВКП(б). 
Чтобы увековечить память об Антоне Нико-
лаевиче, Валерий Салмин 
принял решение поставить 
ему памятник на его могиле.

На открытие памятника 
Валерий Иванович пригласил 
первых секретарей и комму-
нистов местных отделений 
КПРФ, где работал его родной 
дядя.

От Янтиковского местного 
отделения КПРФ на торже-
ственное открытие приехали 
первый секретарь Н.Н. Пе-
тров, коммунисты В.М. Ор-
лов, Т.А.  Анисимова, А.Л. Ни-
китин, В.В. Иванов.

Мероприятие началось в 
возложения цветов и высту-
пления Валерия Салмина.

Первый секретарь Янти-
ковского местного отделения 
КПРФ Н.Н. Петров, выступая, 
напомнил собравшимся, как 
большевики-коммунисты на-

чинали строить новое сильное и могучее 
государство – СССР. Все выступающие ком-
мунисты вспомнили Антона Николаевича до-
брым словом, а на прощанье спели любимую 
его песню «Работа у нас такая».

янтиковское местное отделение КПРФ.

В Цивильске много проблем «Работа у нас такая»
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Читаем «Правду»

На Петербургском международном эконо-
мическом форуме председатель Централь-
ного банка Э.С. Набиуллина предположила: 
ближайшее время ключевая ставка ЦБ оста-
нется на действующем уровне или может 
повыситься, что вызвало неоднозначное 
мнение в обществе. Банкиры такое пред-
сказание одобрили, производственники воз-
мутились. Что же происходит в российской 
финансовой сфере и почему такой ажиотаж 
вокруг ключевой ставки Центрального бан-
ка? Давайте разберёмся!

Ключевая ставка Центрального банка приду-
мана для определения размера процентных 
ставок по кредитам и депозитам. К примеру, 

банк выдал вам кредит под 10% годовых, а ин-
фляция оказалась 15%. Это означает, что деньги 
обесценились на 5% и банк понесёт убытки. Что-
бы банки не несли убытки, Центральный банк под-
нимает ключевую ставку, которая обязывает банки 
повышать проценты по кредитам до уровня ин-
фляции или немного выше, чтобы иметь прибыль.

По депозитам ситуация противоположная. До-
пустим, вы положили в банк на депозит 100000 
рублей под 10% годовых, а инфляция оказалась 
15%. Это значит, что ваши деньги обесценились 
на 5% и вы вместо дохода получите убыток в 5%. 
Чтобы этого не произошло, ЦБ повышает ключе-
вую ставку, которая даёт возможность банкам по-
высить проценты по вкладам, чтобы вы не несли 
убытков и не сняли деньги с депозита. Механизм 
этих операций другой, но принципиальная схема 
именно такая, чтобы проще понять этот механизм.

Во всех странах мира ключевая ставка чуть 
выше уровня инфляции, именно «чуть», чтобы 
обеспечить этим «чуть» доходность банков и их 
клиентов. Не могут же они работать бесплатно!

Но в России это «чуть» в 4 раза больше уровня 
инфляции! По данным того же ЦБ, уровень инфля-
ции сегодня — 4,5%, а ключевая ставка 16%. Это 
значит, что ЦБ обеспечивает доходность банков на 
11,5%. А не слишком ли? Но это только по ключе-
вой ставке, коммерческая ставка кредита намного 
больше: от 20 до 40% годовых. В прошлом году 
банкиры получили сверхприбыль в 3,3 триллиона 
рублей именно за счёт манипуляций с ключевой 
ставкой.

ЦБ прогнозирует инфляцию в 2024 году на 
уровне 4,3—4,8%, а высокая ключевая ставка 
держится по причине инфляционного ожидания. 
Но если вы ожидаете инфляцию около 5%, то по-
чему такая высокая ключевая ставка? По всем 
параметрам она должна быть на уровне 6—7%, а 
не 16%. Тогда кто-то лукавит: либо инфляция на 
уровне 15%, либо ЦБ хочет обогатить банкиров!

Давайте разберёмся в том, кому выгодна высо-
кая ключевая ставка. Она выгодна тем, кто день-
ги кладёт на депозит под большие проценты. Се-
годня на депозитах в банках лежат 63 триллиона 
рублей, из которых 50 триллионов принадлежат 
гражданам, остальные деньги положили предпри-
ятия. Это хорошо для вкладчиков, они получают 
процентные доходы. Это хорошо и для банков, 
они получили деньги под процент ниже ключевой 
ставки, и, следовательно, им не надо одалживать 
деньги в ЦБ по ключевой ставке.

Но у высокой ключевой ставки есть немало 
проблем. Высокие ставки по депозитам привле-
кают всех, и вместо вложения денежных средств 
в развитие производства деньги идут банкирам и 

вымываются из экономики, развитие которой за-
медляется, а это недопустимо в условиях военных 
действий! По существу в банках из денег делают-
ся деньги, но не товары, а вот товары приходится 
покупать за границей. К тому же увеличение за 
счёт процентов доходов граждан и предприятий 
увеличивает спрос на товары, что приводит к ин-
фляции, поскольку товары не производятся.

Логика руководителей предприятий проста: за-
чем производить товары, возиться с их продажей, 
расширять производство, лучше положить деньги 
на депозит и получить больше! Вот почему размер 
ключевой ставки спокойно обсуждают олигархи от 
сырьевой экономики: они кредитов не берут, зато 
деньги на депозитах приносят им немалые дохо-
ды, и они спокойны.

По мнению ЦБ, повышение ключевой ставки, 
как правило, обусловлено желанием взять под 
контроль и снизить инфляцию. Но инфляция от 
этого только разогревается, так как покупательная 
способность населения за счёт процентных дохо-
дов увеличивается, а темпы развития экономики 
проседают от недостатка денег. Товарная масса 
сокращается и дорожает.

Более того, высокая ключевая ставка становит-
ся фактором инфляции и по другой причине. Вы-
сокая ключевая ставка в 16% позволяет банкам 
поднимать процент по кредитам на самый высо-
кий уровень — 25—30% годовых. То есть банки 
покупают деньги у населения за 15%, а продают 
за 30%. Кредиты становятся кабальными, но в ус-
ловиях военных действий производство остано-
вить нельзя, и предприятия вынуждены брать эти 
кредиты.

Всё бы ничего, но российские предприятия низ-
корентабельные, их рентабельность — на уровне 
8—12%. И получается очень некрасивая картина. 
Представьте себе: предприятие берёт в кредит 
один миллион рублей под 30% годовых, через 
год оно должно отдать миллион и 30%, или 300 
тысяч рублей, а прибыль оно получило только в 
объёме 80 тысяч рублей. Как же расплачиваться 
за кредит? А очень просто, эти 300 тысяч рублей 
относятся на себестоимость продукции, она ста-
новится дороже и разогревает инфляцию. Вот так 
ЦБ борется с инфляцией.

Рост цен на отечественную продукцию подтал-
кивает российских потребителей покупать дешё-
вую китайскую продукцию. К примеру, китайские 
трактора на 30% дешевле, чем российские. Чтобы 
спасти свои тракторные заводы, российское пра-
вительство принимает решение о субсидировании 
процентных ставок при покупке сельхозпредпри-
ятиями отечественной техники. И таким образом 
банкиры задирают ссудный процент, а бюджет им 
оплачивает их алчность, вместо того чтобы отдать 
эти деньги школам и больницам. Вот почему бан-
киры одобряют повышение ключевой ставки.

Ну а производственникам не по силам брать 
кредиты под 30% годовых. Выходит: либо рабо-
тай с разорительными кредитами, либо закрывай 
предприятие. А государство субсидирует только 
немногие предприятия и ограниченное число про-
дукции, поэтому выживайте сами.

Во всём мире ключевая ставка — на уровне 
инфляции. В России с сентября прошлого года 
при инфляции 6% ключевую ставку подняли до 
16%. В этом полугодии инфляция меньше 5%, по 
году ожидают 4,8%, тогда почему ключевая ставка 
16%, если инфляция в 3 раза меньше?

Можно предположить, что инфляцию скрывают, 
и на самом деле она около 15%. При быстром ро-
сте цен да высоком курсе доллара Россия скоро 
выйдет на первое место по ВВП среди стран Ев-
ропы, но только в денежном выражении, товаров 
от этого не прибавится.

Ну а кому выгодна низкая ключевая ставка? 
Всё зависит от того, какие цели преследует пра-
вительство страны. Сразу нужно отметить, что в 
некоторых странах, а очень часто в Японии, клю-
чевая ставка даже отрицательная, то есть не 16% 
как у нас, а минус 1—2%. В этом случае проценты 
по кредитам 2—3% годовых, а не как у нас 20—
40%. Что же даёт низкий процент по кредитам? 
Если деньги в банках дешёвые, то их может взять 
каждый и в большом количестве. Это значит, что 
растёт благосостояние народа, который может на 
кредит купить необходимые вещи, растёт эконо-
мика благодаря доступным кредитам, товаров на 
внутреннем рынке становится больше, а значит, 
цена на них становится меньше, инфляционные 
процессы затухают. Если растёт экономика, то ра-
стёт и государственный бюджет, страна выполняет 
все социальные обязательства и движется к про-
грессу. Разве в Японии не так?

Кто оплачивает отрицательную ключевую став-
ку? Государство! Чем оплачивать банкирам про-
центные ставки, лучше заставить их работать на 
рыночных условиях, и это заслуга правительства.

У низкой ключевой ставки есть и негатив, кото-
рый не всем нравится, особенно рантье, которые 
привыкли жить на процентные доходы. Да, при низ-
кой ключевой ставке проценты по депозитам будут 
ниже этой самой ключевой ставки, а значит, доходы 
от вложенного капитала станут меньше. Надо от-
метить, что к этому легко привыкнуть. В советское 
время ставка по депозитам была 2%, а трёхпро-
центный депозит назывался золотым займом.

Не все с этим согласятся, но делать из денег 
деньги — дело бесперспективное, и мы в этом убе-
дились, побывав в обманутых дольщиках, обма-
нутых ипотечниках, обманутых вкладчиках. В нор-
мальном государстве занимаются производством, 
а не спекуляциями, и только в России уже 30 лет 
проводится спекулятивная политика в экономике, 
и привела она к тому, что к началу СВО в стране 
уже не производились самолёты, тракторы, ком-
байны и товары народного потребления (а если и 
производились, то в незначительном количестве), 
а вот научиться производить всё это самим оказа-
лось не так просто!

Так почему в России сегодня ключевая ставка 
16% при инфляции в 4,8%? Ответ на этот вопрос 
простой: кому-то выгодно гробить российскую эко-
номику и получать баснословные доходы! Такой 
ключевой ставки не может быть при инфляции 
4,8%. Значит, либо в стране инфляция на уровне 
15%, либо совершается диверсия против эконо-
мики России.

николай аРеФьев, 
секретарь ЦК КПРФ, 
первый заместитель 
председателя комитета ГД 
по экономической политике.

Ключевая ставка Центрального банка: 
почему так волнует её размер?

Хотелось бы поднять тему рабо-
ты депутатов Госсовета Чува-
шии и Госдумы РФ от правящей 

партии. Поскольку большинство пар-
ламентариев принадлежит именно к 
«Единой России».

Они не очень горят желанием 
встречаться с населением! Приезжа-
ют к нам достаточно редко. Встреча-
ются большей частью с чиновниками 
и руководителями предприятий. Ког-

да назначается приём населения, то 
к ним идут, зачастую, заранее под-
готовленные люди. Оповещение об 
этих приёмах - минимальное. Бывает, 
встречаются с бюджетниками и тру-
довыми коллективами предприятий, 
но под присмотром начальства. Или 
встречаются, чтобы только лишний 
раз призвать граждан участвовать в 
выборах.

Уже давно я не видел, чтобы в 

Козловку приезжал какой-нибудь 
депутат-«единоросс», встречался 
в публичном помещении с людьми, 
выступал перед ними, отвечал на 
вопросы. Полагаю, что одна из при-
чин - не верят люди депутатам от 
правящей партии, не считают, что 
они могут решить многие вопросы. 
Да, такое недоверие к избранникам 
народа есть, но это вовсе не повод 
не проводить с людьми полноценных 

встреч. Депутаты как раз и обязаны 
построить свою работу так, чтобы им 
доверяли простые люди.

А то получается, власть имущие 
из кожи вон лезут, чтобы на всех 
уровнях в депутатском корпусе были 
сплошь «их люди». Но тогда и рабо-
тать надо соответсвующим образом, 
а не числиться депутатами!

марат волгин,
г. Козловка.

депутАты должны рАботАть, А не чИслИться!
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8 сентября 2024 года предсе-
дателю Чувашского республикан-
ского отделения Союза советских 
офицеров, члену Центрального 
Совета ССО РФ, полковнику ю.а. 
бусову исполняется 85 лет. 

Юрий Артемьевич стоял у ис-
токов создания организации Союза 
советских офицеров в Чувашской 
Республике в 2004 году. В 2006 
году его избрали председателем 
сначала Чебоксарского городского 
отделения Союза, а затем - респу-
бликанского. За годы его правления 
Союзом число членов организации 
возросло до более одной тысячи 
человек. Районные и городские 
отделения Союза образованы в 
большинстве муниципалитетов 
республики и ведут плодотворную 
работу по пропаганде советских 
ценностей. Советские офицеры, 
как верные сторонники КПРФ, уча-
ствуют во всех массовых и про-
тестных мероприятиях, которые 

организуют коммунисты. Юрий Ар-
темьевич вместе с первым секре-

тарём Чувашского рескома КПРФ 
А.М. Андреевым выступает на всех 
митингах, возложениях цветов к па-
мятникам В.И. Ленину, борцам за 
установление Советской власти в 
Чувашии, советским воинам, погиб-
шим в годы Великой Отечествен-
ной войны и иных мероприятиях. 
Он также желанный гость на уроках 
мужества, проводимых в школах, 
средних и высших учебных заведе-
ниях города Чебоксары. Его пригла-
шают принимать парады школьни-
ков в честь Дня Победы и на другие 
патриотические акции.

Вопреки своему возрасту Ю.А. 
Бусов проводит агитационно-мас-
совую работу среди населения и 
охотно распространяет партийную 
печать. Чебоксарский горком КПРФ 
поздравляет его с юбилеем и же-
лает крепкого здоровья, активной 
жизненной позиции, благополучия 
и уверенности в завтрашнем дне.

Чебоксарский горком КПРФ.

Прочитал газету сам – передай другому!
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КОРОТКОй СТРОКОй
 Годовая инфляция в Чувашии в 

июле 2024 года составила 9,37% про-
тив 9,54% в июне. В месячном выраже-
нии потребительские цены выросли на 
0,67%, следует из данных Чувашстата. 
Увеличение цен в июле отмечалось на 
сливочное масло и алкогольные напитки 
(+1,94%), подсолнечное масло (+1,38%), 
хлеб и хлебобулочные изделия (+1,32%). 
Бензин подорожал на 2,67%, моющие и 
чистящие средства – на 1,76%, электро-
товары – на 1,33%. Жилищные и комму-
нальные услуги, включая аренду квартир, 
выросли в цене на 6%, медуслуги – на 
3%. В то же время стоимость зарубежных 
путевок снизилась на 6,55%.
 минприроды Чувашии сообщило 

о планах рекультивации свалок в Крас-
ноармейском, Комсомольском и мари-
инско-Посадском округах. Работа будет 
вестись в рамках нового федерального 
проекта «Генеральная уборка», идущего 
на смену проекту «Чистая страна», кото-
рый завершится в 2024 г. За пять лет его 
реализации в Чувашии рекультивировали 
свалки в Аликовском, Яльчикском окру-
гах, городах Канаш и Ядрин. Ещё один 
объект размещения отходов – в Шемур-
шинском округе – ликвидирован за счёт 
средств республиканского бюджета.
 Ремонт улицы Гражданской в 

Чебоксарах будет продолжен. Участок 
дороги от дома № 51 до дома № 5 будет 
ремонтироваться до 30 мая 2025 г. На ра-
боты выделено более 58 млн. руб.
 в селе Шихазаны Канашского 

района построят спорткомплекс. Госэк-
спертиза одобрила проект строительства 
футбольного поля с искусственным по-
крытием в 7100 кв. м, беговых дорожек, 
сектора для прыжков в длину, баскетболь-
но-волейбольной площадки с трибунами.  
 Госэкспертизу прошёл и проект 

капитального ремонта новочебоксар-
ского химико-механического технику-
ма. Он предусматривает обновление фа-
сада четырёхэтажного здания, отмостки 
вокруг, обустройство входной группы. От-
ремонтируют все кабинеты и санузлы, за-
менят двери и окна, ограждения лестниц, 
покрытие полов.
 на базе Шумерлинского политех-

нического техникума создаётся Центр 
цифрового образования «IT-куб». его 
открытие намечено на 1 сентября. 
Работу в Центре организуют по шести 
направлениям: программирование на 
Python; программирование роботов; раз-
работка VR/AR-приложений; системное 
администрирование; программирование 
на Java; кибергигиена и работа с больши-
ми данными. Также здесь создадут зону 
коворкинга и шахматную гостиную.
 «Ситиматик Чувашия» заплатит 

150 тыс. руб. штрафа. Компания заклю-
чала договоры на услуги по транспор-
тированию ТКО без проведения торгов, 
нарушая Закон о защите конкуренции. 
Первый арбитражный апелляционный 
суд вслед за Арбитражным судом Чува-
шии признал законность постановления 
Чувашского управления ФАС в отноше-
нии ООО «МВК «Экоцентр» (в настоящее 
время ООО «Ситиматик Чувашия»).
 в Красноармейском округе Чува-

шии бывшего директора школы при-
знали виновной в мошенничестве. 
Руководитель образовательного учреж-
дения похищала премии, выплачиваемые 
сотруднику. Всего за два года директор 
присвоила порядка 130 тыс. руб. Подсу-
димая полностью признала свою вину и 
возместила причинённый ущерб в пол-
ном объёме. Суд назначил ей наказание 
в виде штрафа в размере 80 тыс. руб.
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С юбилеем!

СУдебные 
ПРиСТавы 
налОжили 

аРеСТ 
на инОмаРКУ 

дОлжниКа
Сотрудники новочебок-

сарского городского отде-
ления судебных приставов 
арестовали автомобиль 
премиум-класса граждани-
на за неоплаченные вовре-
мя штрафы Гибдд.

28-летний мужчина 
в ходе езды на 
автомобиле часто 

превышал установленную 
скорость не только в ре-
спублике, но и в различных 
регионах. У него накопи-
лось 112 штрафов ГИБДД 
на сумму свыше 68 тысяч 
рублей. Должник уклонялся 
от оплаты задолженности 
и не являлся на приём к 
судебному приставу-испол-
нителю. Он также скрывал 
место нахождения маши-
ны. В результате движимое 
имущество было объявлено 
в исполнительный розыск. В 
итоге на днях в столице ре-
спублики сотрудник ГИБДД 
остановил должника-ново-
чебоксарца за рулём BMW 
530 XI.

В результате иномар-
ка принудительно изъята и 
эвакуирована на специали-
зированную стоянку. Если 
новочебоксарец не оплатит 
всю сумму задолженности, 
то лишится автомобиля. 
Транспортное средство бу-
дет направлено на оценку 
для последующей реализа-
ции в счёт погашения долга. 

Пресс-служба 
УФССП по Чувашии.

два дня подряд во дворах многоэтажных домов новоюжного района 
столицы республики коммунисты Чебоксарского горкома КПРФ проводи-
ли детские праздники в честь начала учебного года и дня знаний.

были конкурсы чтецов, рисунков на асфальте, традиционные спортив-
ные состязания. все участники получили призы, даже бабушки и родители.

Коммунисты Новочебоксарска посетили социально-реабилитацион-
ный центр для детей, детский дом в Шумерле и интернат в с. Порецкое. 
Поздравили ребят с Днём знаний, пожелали здоровья и успехов в учёбе. 
Порадовали сладостями и подарили школьные принадлежности.


